La Revue Marocaine de la Pensée Contemporaine-N9 janvier 2022-Revue indexée-imist.ma
ISSN : 2605-6488

Lad gad il gl antB)_clan) dolan 1 Al ) 3861 (ha Anilall 3 ) gal)
elajifadil@yahoo.fr- - oA dBY) 4 paall - Gaaly i)/ Jaadall alal)

Résume

La pénurie en ressources hydriques prend une situation alarmante dans la commune rural Al Biban
qui fait partie de la province de Taounat bien qu’elle se situe dans une zone subhumide qui est celle
du Rif centrale méridional, sa topographie caractérisé par des reliefs trés accidentés favorise la
présence de plusieurs Oueds. L’histoire de la commune met le point sur la richesse de ses nombreux
douars en eau dés le 14ieme siécle. Cependant la commune connait depuis les années quatre-vingt
une régression des ressources hydriques a cause de la secheresse et de leur exploitations abusives
plusieurs efforts menés par les autorités local pour y remédiés sans aboutir a un résultat satisfaisant

Summary

The shortage of water resources takes an alarming situation in the rural commune of Al Biban which

is part of the province of Taounat although it is located in a subhumid zone which is that of the

southern central Rif, its topography characterized by very hilly areas favor the presence of several

wadis. The history of the town highlights the wealth of its many water douars from the 14th century.

However, since the 1980s, the municipality has experienced a decline in water resources due to the

drought and their abusive use, several efforts made by the local authorities to remedy this without

leading to a satisfactory result. e
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